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～はじめに～ 
日本学連加盟員のみなさん、初めまして。日本学連 OBOG の皆様、お久しぶりです。日本学連広報部です。 
2017 年 8 月の更新から実に 5 年の時を経て、日本学連広報誌『いぶき』が復活致しました。 
ここ数年、かなり不安定な活動状況となっていた日本学連広報部ですが、加盟員のみなさんに大きく関わる幹事
会や総会の議事録や、学連の顔の一つである公式 HP の更新など、重要な業務を担っていますので、今年度でな
んとか活動を軌道に乗せたいと考えております。よろしくお願い致します。 
とは言っても、そもそも日本学連とは何か、この「いぶき」とは何なのかをあまりご存じない方も多いかと思い
ますので、簡単にではありますが説明させて頂きます。 
 

日本学連 
日本学生オリエンテーリング連盟(the inter-University Orienteering Federation in Japan : UOFJ)は、
学生オリエンテーリング界を代表する学生自治団体で、現役の大学生と卒業生によって運営されています。また、
日本オリエンテーリング協会：JOA の正会員でもあります。加盟員の皆さんが学連登録をすると、JOA の競技
者登録も同時に行われるのはこのためです。本連盟の活動の中で、加盟員の皆さんが最も身近に感じるのは日本
学生選手権大会(インカレ)の主催ではないかと思います。その他には、今年開催される世界大学選手権大会(ユニ
バー)への選手派遣や、日光矢板地区をはじめとする日本学連が版権を所有するテレインの管理など、多くの活
動を行っています。 
 
機関紙「いぶき」 
日本学連広報部が年に３～７回程度発行する広報誌です。 
冊子での配布、メーリングリストでの配布を経て、現在は公式 HP 上で PDF ファイルを公開する形になってい
ます。内容は主に日本学連の幹事会や総会の議事録の要約、日本学連が後援している大会の紹介などです。今後
は学生オリエンテーリング界に求められている情報を発信していければと思います。 
バックナンバーは公式 HP の「当連盟について」>機関紙「いぶき」から閲覧することが可能です。
(http://www.orienteering.com/~uofj/?blogid=1&catid=7&itemid=88)にあります。 
次回は新歓と加盟員数の分析、8 月に開催されるユニバーを特集する予定です！ 

http://www.orienteering.com/%7Euofj/?blogid=1&catid=7&itemid=88


～第一回日本学連幹事会について～ 
去る 6 月 4 日に、第一回日本学連幹事会が開催されました。 
幹事会とは、日本学連の今後の方針を決めるために、総会で承認された幹事と、各地区学連の幹事長で構成され
る会議です。基本的には年 4 回、必要があれば何回でも開催されます。 
 
第一回幹事会では、以下の議題を取り扱うことになりました。 
1. JOA と高体連(高校登山部)とのコラボ企画について 
2. 2022 年度インカレミドル枠配分に関する東北大の意見書について 
3. 2021 年度決算案、2022 年度予算案の承認 
4. 学連 HP の刷新について 
5. ロスジェネインカレ報告 
6. 学連登録中断申請について 
7. インストラクタ講習会について 
8. 部局報告 
取り扱った議題について、要約して掲載します。詳細は議事録をご覧ください。 
1. JOA と高体連(高校登山部)とのコラボ企画について 

企画内容について JOA 村越さんから「ナビゲーション技術を指導してほしい高校登山部」と「オリエンテ
ーリングの地域クラブや大学クラブ」をマッチングする企画であることを説明頂きました。これからの流れ
として、JOA や高体連、日本学連の間で詳細を詰めていくことになりました。 

2. ロスジェネインカレ報告 
会計報告や成績の取り扱いについて取り決めました。 

3. 2022 年度インカレミドル枠配分に関する東北大の意見書について 
まず前回幹事会の振り返りを行い、技術委員会の谷川氏と意見を交わしました。その後、東北大学の意見書
と共に、日本学連幹事会としての意見をまとめる方向で議論を進めることとなりました。議論では、前回幹
事会の決定から方針を変更する方向で議論を進めていましたが、時間もあり途中で切り上げ、後述する臨時
幹事会にて再度議論することとしました。 

4. インストラクタ講習会について 
7 月 2～3 日に岐阜で開催されるインストラクタ講習会について、山川氏から説明がありました。 

5. 次回幹事会について 
会議室の都合上、一部の議題しか取り扱うことが出来なかったため、6 月 22 日に臨時幹事会を開催するこ
ととなりました。 

 

～日本学連臨時総会について～ 
6 月 30 日に、Zoom 上にて日本学連臨時総会が開催されます。議題は以下の通りです。 
1. 2022 年度予算案の報告 
2. 2021 年度決算報告の承認 
3. インストラクタ講習会  
4. 2022 年度 ICSL の現状報告  
5. マナー教育のお願い  
6. 学連登録について 
詳細に関しては UNIVAS を通して連絡しておりますので、各校渉外の方はそちらを確認の上、必ず参加するよ
うお願いします。 
 



～日本学連幹事紹介～ 
今年度の日本学連幹事の自己紹介です。(回答をもらえなかった方は名前と所属大学のみの紹介です) 

日本学連幹事は、日本学連を運営する役員の学生と地区学連幹事長から構成されています。このほかに理事会や

会長、加盟校の代表(渉外)を含めた組織が総会になります。

掲載例 

役職 氏名(ふりがな) 
① 所属大学・学部学科・学連登録年数 
② 現役職になった理由 
③ 今年 1 年の意気込み 
④ オリエンテーリングを始めたきっかけ 
⑤ オリエンテーリングに対する愛 
⑥ 好きなテレイン 
⑦ 大会宣伝等フリースペース 
 
幹事長 浴本 悠貴(えきもと ゆうき) 

① 神戸大学・法学部・4 
② 幹事長になることで多くのティアと関わることがで

きると考えたため、あとは「幹事長」という響きがか
っこよかったからです！ 

③ 学生全員が心の底から楽しかったと言えるインカレ
を開く 

④ 大学の新歓祭でオリエンテーリングサークルの先輩
がめちゃくちゃ優しそうに見えたから。 

⑤ オリエンテーリングの会場の熱意と緩さが混じり合
った感じが大好きです。あとは(自分を含めて)オリ
エンティアくせ強めな人が多い(もちろん褒め言葉)
ので、話してて楽しい！ 

⑥ 日光例幣使(関東の新入生が新歓でここ使えるの羨
ましすぎるだろおおお) 

⑦ 幹事長は今年度一門長も務めているのですが、浴本
一門 crazy festival を実施予定です(時期未定、テ
レインはもちろん本家が行われた希望ヶ丘です)。ク
レイジーなオリエンを楽しみたい方はぜひ来てくだ
さい！！ 

 
副幹事長 坂巻 朱里(さかまき あかり) 
① 十文字学園女子大学・人文教育学部児童教育学科・4 
② 前年度、関東学連にてふくかんじちょう、日本学連に

て広報部に在籍しており、一般オリエンティアから
みて不透明に見える日本学連幹事会を幹事会内部か
ら変えなければ卒業できないと思った。あと幹事長
の意向に共感できることがあったから。あと、人と話
すの好きだから。 

③ (意気込みってなに) えっ学連ってなに？なにして
るの？って学生オリエンティアを少しでもへらして、
みんなが納得して「より良い」を目指せる日本学連に
する！ 

④ 花粉を過剰摂取すれば花粉症が治ると思ったから
(2022 年 olk 上級生紹介号より) 

⑤ オリエンもだけどオリエンティアも好き！変人が多
いオリエン界隈故、生来の趣味である人間観察が
日々捗っています！この場をお借りして御礼申し上
げます！！ 

⑥ 足尾・裾野�����・赤城 
⑦ 第 44 回東大 OLK 大会@赤城、申し込んでくれた人

はありがとうございます。当日会場でお会いできる
のを楽しみにしております！(編注：間に合わなかっ
たです、すいません……) 

 
 
会計 中野 海斗(なかの かいと) 
① 神戸大学・4 
 
会計監査 衣笠 匠斗(きぬがさ たくと) 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

① 東京大学・工学部都市工学科都市計画コース・4 
② 元会計監査の先輩に誘われたから 
③ 日学が何をやっているか、知りたい人が知ることが

できるようにしたいと思います！ 
④ 東大 OLK の人がいい人ばかりだったから 
⑤ 赤城南部の r2 が通る沢より深い 
⑥ 赤城 
⑦ 2022 年 6 月 19 日に名テレイン赤城で第 44 回東

大 OLK 大会があります！ぜひ来てください！発行
時に終わっていたら、2023 年の 6 月くらいにもた
ぶん第45 回東大OLK 大会があるかもしれません！
ぜひ行きましょう！ 

 
会計監査 桑原 唯歩(くわばら ゆいほ) 
① 横浜国立大学・2 



事務局長 松本 萌恵(まつもと もえ)  

① 神戸大学・農学部食料環境システム学科・4 
② 昨年務めた事務局員からの昇級？です。 
③ 迅速に、確実に、丁寧に頑張ります。 
④ 永山先輩の友達（非オリエンティア）に勧められて。 
⑤ 競技はもちろん、テレイン、遠征、仲間などオリエン

テーリングに関わるものすべていいですよね～ 
⑥ 海外のスプリント市街地は別格。 
⑦ WOC、WUOC、全力で楽しんで頑張ります！応援

よろしくお願いします！ 
 
事務局員 荒木 孝大(あらき たかひろ) 
① 広島大学・工学部第二類・1 
② 広大 OLC のグループで紹介があって経験してみた

かったから。 
③ 業務を覚えて、補助に重きを置きたいと思います。 
④ あまり普及していないスポーツをしたいと思い、広

大のサークルにあって面白そうだと思ったから。 
⑤ オリエンテーリングにあまり触れ合えていないので、

深い愛をこれから育んでいきたいと思います。 
⑥ 神戸市立森林植物園 
⑦ 最近読んだ漫画はダーウィン事変です。 
 
事業部長 永山 遼真(ながやま りょうま) 
① 筑波大学・体育専門学群・4 
② コロナにより、インカレの価値や日本学連の重要性

が問われている。今後の学生オリエンテーリング界
にとって大事な数年間を迎えていると思うので、い
ちオリエンテーリング愛好家として日本学連に関わ
りたいと思ったから。 

③ 情勢を見つつ後夜祭・講習会の復活、学連主催イベン
トの開催を目指します。 

④ 森、好き。 
⑤ I am orienteering geek ����� 
⑥ 富士 
⑦ 見た目は怖いらしいけど中身はそんな事ないので会

場で話しかけてくれると喜びます 
 
事業部員 大石 遥(おおいし はるか) 
① 新潟大学・人文学部人文学科・3 
② 永山さんの部下になりたかったため 
③ 活発な事業部にしたいです！ 
④ 自然が好きだから！ 
⑤ 白いテレインも薮いテレインも総じて大好きです。

傷の数は楽しさの数（？） 
⑥ 姫木 
⑦ 10/22.23 に新大大会開きます！新潟遠いけどぜひ

来てください！！！ 
 
 

渉外部長 鷲津 加子(わしづ かこ) 
① 東北大学・工学部機械知能航空工学科・2 
② 前渉外部長に声をかけていただいたため。 
③ 初めてのことだらけですが頑張ります！ 
④ 新歓でオリエンテーリングを体験して、スタンプラ

リーみたいで楽しかったから。 
⑤ まだまだ分からないことがたくさんあって、オリエ

ン楽しい^^ 
⑥ ヲドガモリ 
⑦ 10/16 に東北大大会を開催します！ぜひ来てくだ

さい！ 
 
渉外部員 澤橋 さくら(さわはし さくら) 
① 京都女子大学・3 
 
普及部長 近藤 花保(こんどう かほ) 

① 名古屋大学・農学部資源生物科学科・4 
② 前普及部長に誘われたから 
③ 昨年度に引き続き頑張ります！ 
④ 新歓花見で酔っ払った先輩を見て愉快だなって思っ

たから 
⑤ インカレへの想いは負けません！ 
⑥ 作手高原 
⑦ 後輩が大会を開くようで…ん？9/3.4？愛知県新城

市水別…？ミドル&リレー…？行くしかねえ！！！ 
 
普及部員 宮川 葵衣(みやかわ あおい) 
① 東京理科大学・工学部建築学科・2 
② オリエンについてもっと知りたいと思ったのと、OB

の先輩に遠征費が支給されると伺ったから。 
③ 来年は普及部長として活動できるように、今年は部

員としてしっかり学ばせていただきます！ 
④ 初めての新歓で先輩に D 薮をきらされたときに面白

い競技だなと思ったから。 
⑤ オリエンするとニキビが消えます。どんなに体調悪

くてもオリエンすると治りますよね。毎週行くくら
い大好きです。 

⑥ 茅野横河 
⑦ 特にはありませんが、これからもっとオリエンに関

われるといいなと思っています。 
 
 
広報部長 鈴木 璃土(すずき りと) 
① 筑波大学・理工学群工学システム学類・4 
② 前幹事長若月さんに誘われたため 
③ ここ数年間で最も良い広報部長になります 
④ 新歓で体験して楽しかったのと、ARDF というちょ

っと似た競技を少しやっていたため 
⑤ びっくりするぐらい運営者として様々な大会に関わ

らせてもらっています、とても嬉しいです 
⑥ 森を駆ける恋人たち(筑波大学) 



⑦ 9/18-19 のインターハイ＠茨城に実行委員長とし
て、10/8-9 の全日本ミドルロング＠山梨に計セン
で 関 わ っ て い ま す ！ ぜ ひ 参 加 し て く だ さ
い！！！！！！！ 

 
広報部員 祖父江 有祐(そぶえ ゆうすけ) 

① 筑波大学・生命環
境学群地球学類・4 
② 成り行き 
③ 卒業する 
④ パズルっぽかった
から 
⑤ 今のところたぶん
相思相愛 
⑥ 燕山、SELGE 
⑦ パズル通信ニコリ
に度々自作の問題が
載ってるので買って
ください 

 
広報部員 鎌倉 京平(かまくら きょうへい) 
① 筑波大学・生命環境学群地球学類・3 
② 前副幹事長から話を聞いて魅力を感じたから 
③ 責務を果たします！ 
④ 森の中で現在地がわかるのが面白いと思ったから 
⑤ オリエンテーリングという競技のことも、オリエン

テーリングで関わる人たちのことも大好きです！ 
⑥ 姫木平 
⑦ 長野県にゆかりのあるオリエンティアの皆様、長野

県協会で一緒に走りましょう！ 
 
技術委員会担当幹事 今井 里奈(いまい りな) 
① 椙山女学園大学・人間関係学部心理学科・4 
② 東海学連つながり 
③ 頑張ります 
④ たぶん森を走ることが楽しかったんだと思います 
⑤ 普通くらい？ 
⑥ 駒ヶ根と椛の湖 
⑦ 地域クラブ「OLC ルーパー」に加入してみません

か？愉快な仲間がたくさんいます！色々と楽しいの
で興味のある方はぜひ！！ 

 
北東学連幹事長 安田 壱燿(やすだ いちよう) 
① 福島大学・行政政策学類・3 
② オリエンテーリングという競技のことや大会につい

て深く知りたいと思ったため。 
③ 分からないことが多く少し不安だが、公平公正をコ

ンセプトに真面目に業務に取り組む。 
④ 山に関連する競技をやってみたかったため。福島大

学の部活の雰囲気が好きだったため。 
⑤ 大会に出た経験が少ないので、色々な所のテレイン

に挑戦したいです！ 
⑥ 鏡ヶ池公園（福島県二本松） 
⑦ 福島は安達太良、磐梯など山が沢山あります。オリエ

ンでも観光でも、是非一度お越しください。 
 
北信越学連幹事長 柴﨑 愛有(しばさき あいり) 
① 新潟大学・人文学部人文学科・3 
② 先輩が「ご飯食べられる」って言ってたので… 
③ 健康第一で頑張ります。 
④ 陸上以外で走るスポーツがしたかったから 

⑤ BIG LOVE―――。 
⑥ オリエンができるところはどこでも好きですん 
⑦ 10 月 23・24 日の新大大会来てください 

(. ❛ ᴗ ❛.) 
そろそろ私より賢くて走れる弟をオリエンに引きず
り込みたいです。 

 
関東学連幹事長 市川 竣介(いちかわ しゅんすけ) 
① 筑波大学・地球学類・3 
② 自分がとても気に入っているこの競技、オリエンテ

ーリングやその界隈を支える一助になれれば、と 
③ コロナの影響でぐらついている学生オリエンテーリ

ングの文化を支える 
④ 森を走る冒険感が心に刺さった 
⑤ オリエンは、良いぞ 
⑥ 日光和泉、古河公方公園、木葉下などなど 
⑦ ペア O&新人戦やります～(&対抗戦もやりたい！) 
 
東海学連幹事長 島田 智也(しまだ ともや) 
① 名古屋大学・農学部応用生命科学科・2 
② 前東海学連幹事長に誘われたため 
③ 頑張ります！！ 
④ 大学に入って初めて行った新歓がオリエンだった。

部の雰囲気がよかったから 
⑤ 大好きです！こんなスポーツを教えてくれた先輩方

に感謝！！ 
⑥ 伊勢治田 ～Party on the hill～ 
⑦ 9 月 3 日、4 日に名椙大会を開催します。是非ご参

加下さい！！ 
 
関西学連幹事長 徳力 雅哉(とくりき まさや) 
① 立命館大学・総合心理学部総合心理学科・3 
② なりゆきで副幹事長やってて、気づいたら幹事長で

した 
③ 何か一つでもインカレ選手権クラスに出る 
④ 中学の時に誘われたから(立命 OLC にいる方) 
⑤ 頭の中の 70%はオリエンのこと考えてます 
⑥ 双ヶ丘 
⑦ 第 27 回京大京女立命館大会を秋に開催予定です！

ぜひ来てください！ 
 
中九四学連幹事長 松崎 莉子(まつざき りこ) 
① 広島大学・工学部第 3 類・2 
② 前幹事長の役職紹介より決めた 
③ 中九四学連（広島大学）を盛り上げます！ 
④ 森の中を走るのが楽しそうだったから。 
⑤ 大会が終わって反省会の時に早くリベンジしたいと

思ってしまう中毒性のあるスポーツです。 
⑥ あわら迷図 
⑦ 秋吉台ロゲイニングめっちゃいい大会なのでぜひ参

加してほしいです！ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



～日本学連後援大会～ 
いぶき発行以降に開催される、日本学連後援大会をご紹介します。 
詳しくは各大会の公式サイトや大会要項・プログラムなどをご確認ください。 
日本学連賛助会員の皆様には特典がある大会もございますので、ぜひ大会参加の折に賛助会員へのご登録をよろ
しくお願い申し上げます。 
 

静大 OLC50 周年大会 

●開催日：2022 年 10 月 2 日（日） 
●主催：静岡大学オリエンテーリング部 
●開催地：静岡県富士市 
●使用地図：「鳥追窪・勢子辻」 
●競技形態：ミドルディスタンス競技 
●事前申し込み締め切り：未定 
●公式 HP： https://hukurokouzi72.wixsite.com/website-
1/%E5%A4%A7%E4%BC%9A%E6%83%85%E5%A0%B1 
●委員及び賛助会員に対する特典：参加費の割引 
●Japan-O-entrY：https://japan-o-entry.com/event/view/1013 
  

第 45 回東北大学オリエンテーリング大会 
●開催日：令和 4 年 10 月 16 日（日） 
●主催：東北大学学友会オリエンテーリング部 
●開催地：宮城県宮城郡利府町宮城県民の森及び利府町、富谷市における周辺地域 
●使用地図：「岩切」 
●競技形態：ミドルディスタンス競技 
●事前申し込み締め切り：未定 
●公式 HP： https://www.olc.org.tohoku.ac.jp/competition/ 
●Japan-O-entrY：https://japan-o-entry.com/event/view/939 
 

 
巻頭写真：みずがき山自然公園から瑞牆山を望む 編集者 2019 年撮影 

【編集後記】 
こんにちは。「いぶき」編集担当の鈴木璃土です。ついに念願の一つであったいぶきを発行することができました。肩の荷がすこし下りた気持
ちです。協力してくれた広報部員と副幹事長には感謝でいっぱいです。始めにも書きましたが、ここ数年不安定な活動状況だった広報部を少
しでも軌道に乗せようと、様々なことを進めています。みなさん、学連 HP 最近見てますでしょうか？見てない方はぜひ見てみてください。
実はいろいろなページを更新しています。ユニバーとか、インカレの結果とか、議事録まとめページとか……、もし更新されてないページが
あったらご一報頂ければできるだけ早く更新致します。「いぶき」に関する感想とかも貰えたら飛び上がって喜びます。 
次回の「いぶき」はユニバー前に発行することを目指しています。お楽しみに！ 

【編集後記】 
こんにちは。「いぶき」編集担当の鈴木璃土です。ついに念願の一つであったいぶきを発行することができました。肩の荷がすこし下りた気持
ちです。協力してくれた広報部員と幹事長、副幹事長を始め幹事の皆さんには感謝でいっぱいです。 
始めにも書きましたが、ここ数年不安定な活動状況だった広報部を少しでも軌道に乗せようと、様々なことを進めています。みなさん、学連
HP 最近見てますでしょうか？実はいろいろなページを更新しています。ユニバーとか、インカレの結果とか、議事録まとめページとか……、
見ていない方はぜひ探してみてください。 
今回は結構真面目な内容が多くなりましたが、いかかでしたでしょうか。下記連絡先(か自分に直接)に感想を頂けたら泣いて喜びます。 
次回の「いぶき」はユニバー前に発行することを目指しています。代表選手にインタビューとか出来たら楽しいかな……とか色々構想してい
ます。お楽しみに！ 
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